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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE N° 02/2019 DEL 20/04/2019 

 

APPROVATO NELLA SEDUTA DEL 29/09/2019 
 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno venti del mese di Aprile alle ore 11,00 ad Enna presso 

la sala multimediale della C.G.I.L. Sicilia in Via Civiltà del Lavoro 18 si è riunito il Consiglio 

Regionale della F.I.G.H. Sicilia, giusta convocazione prot. n° 88/2019 del 09/04/2019, per discutere 

e deliberare sul seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione Verbale riunione del 16/02/2019; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Trofeo CONI-Kinder 2019; 

4. Partecipazione Corri Catania 2019; 

5. Partecipazione Trofeo delle Aree femminile; 

6. Partecipazione Coppa delle Aree maschili; 

7. Partecipazione Giochi delle Isole; 

8. Centri Estivi FIT in Sicilia; 

9. Convegno Sport e Disabilità; 

10. Provvedimenti amministrativi. 

Sono presenti: il Presidente Sandro Pagaria, il Vicepresidente Michele Ciambra ed i 

Consiglieri Rosario Cappello, Aldo Fina ed Alessandro Iannazzo. 

Prende parte alla seduta la Consigliera Federale Anna Maria Lattuca, ex Artt. 40 comma 4 

Statuto Federale e 109 comma 5 Regolamento Organico. 

Prende parte alla riunione il Segretario del Comitato Regionale Vincenzo Chiarello ex Artt. 

109 comma 3 e 112 comma 3 Regolamento Organico. 

Interviene ai lavori il Responsabile regionale per i Rapporti con il C.I.P. Francesco Andolina 

per la trattazione del punto 9) posto all’O.d.G. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere 

espresso il proprio saluto ed il proprio ringraziamento agli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed 

invita i presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G. 

1. Viene data lettura del verbale della riunione del 16/02/2019, che viene approvato dal Consiglio 

all’unanimità e senza emendamenti. 

2. Interviene il Presidente Regionale per fornire al Consiglio informazioni e ragguagli in relazione 

all’andamento delle attività svolte negli ultimi mesi a far data dalla precedente seduta. 

Non può esprimersi altro che buona soddisfazione in relazione ai Corsi di formazione per 

Istruttore di Attività promozionale, che partiranno a breve e contemporaneamente in tre 

differenti località della Regione, e cioè Alcamo, Catania ed Enna, dato l’interessante numero di 

adesioni (pari ad 80 come ultimo dato). Questo risultato è sicuramente confortante ed denota un 

buon interesse per la ns. disciplina, soprattutto fra gli addetti ai lavori nel mondo della Scuola, 

tenuto conto che circa l’85% dei partecipanti sono insegnanti di Educazione Fisica. D’altra parte 
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gli obiettivi dell’Attività promozionale riguardano l’acquisizione di nuovi atleti potenziali ed 

una migliore presenza della disciplina nelle Scuole di ogni ordine e grado. Il 9 e 10 p.v. avranno 

svolgimento i suddetti corsi tenuti dai formatori del territorio a disposizione della C.N.A. in tutte 

le predette località. 

Per quanto riguarda il Corso per Allenatore 1^ livello, il cui termine scade il 15/05 p.v., finora 

non ci sono state grandi adesioni (4 o 5 in tutto), tuttavia questi dati possono non essere corretti, 

in quanto tale attività è gestita direttamente dalla Federazione e successivamente potranno aversi 

informazioni più dettagliate. 

Nelle scorse settimane si è avviato il dialogo con un’Impresa di carattere nazionale e molto 

importante sul territorio, che sembrerebbe interessata alla sponsorizzazione di tutte (al momento 

trentadue) le Società siciliane, ovviamente con il fine di propagandare al meglio i propri prodotti 

essenzialmente nel settore vinicolo. Ancora è prematuro, ma con il medesimo interlocutore si sta 

anche valutando la possibilità di pervenire alla sponsorizzazione del massimo Campionato 

regionale, che è quello di B/M, che ci consentirebbe di accrescere il ns. grado di visibilità 

nell’Isola, anche attraverso il potenziamento del ricorso allo strumento televisivo o di diretta 

streaming, che ha riscosso nel recente passato un buon successo di visualizzazioni della ns. 

pagina Facebook, circa 3.500 per ogni evento cardine dell’attività. Si ipotizza di pervenire ad 

una diretta Facebook ogni settimana delle gare di B/M, garantendo alle Società di poter disporre 

di almeno due dirette a stagione del predetto Campionato. Restiamo comunque in attesa di 

ulteriori sviluppi della trattativa con l’Azienda in parola, dei quali ovviamente nel prosieguo il 

Consiglio sarà tenuto al corrente. 

In relazione alle recenti modifiche normative nella gestione di C.O.N.I. e Sport e Salute, 

diventano indiscutibilmente fondamentali i numeri che ogni territorio può rappresentare, sia in 

termini di Tesserati, sia in termini di Società, sia di entità dei Campionati gestiti, ai fini della 

distribuzione equa delle risorse pubbliche destinate allo Sport. Da una sommaria indagine 

statistica, la Sicilia alla fine della scorsa stagione disponeva di 1.354 tesserati, contro gli attuali 

circa 2.500 (comprensivi di atleti a vario titolo, tecnici, dirigenti, collaboratori, ecc.). La Società 

che detiene il primato numerico è la Pol. Guidotto Licata con ben 250 tesserati. Non abbiamo in 

atto i dati delle altre Regioni, ma sicuramente la Sicilia è ai primissimi posti in quanto a numero 

di tesserati, mentre è sicuramente al primo posto come numero di Società e come numero di 

Campionati gestiti ed attività svolte. E’ superfluo dire che tutto ciò è assolutamente in linea con 

le raccomandazioni fatte dal Presidente Federale a tutti i Presidenti e Delegati regionali nella più 

recente riunione. Inoltre i suddetti numeri fanno ben sperare in relazione al piano di riparto, di 

cui alla L.R. 8/1978 ed alla L.R. 31/1984, dei fondi messi a disposizione dalla Regione Siciliana 

per le attività sportive. 

Nelle ultime settimane la Federazione ha reso note le più recenti modifiche riguardanti lo 

Statuto e l’Attività Sportiva. In base a queste, è possibile costituire il Comitato Regionale 

laddove il numero di Società sia compreso tra 10 e 25, previa specifica approvazione del 

Consiglio Federale. In relazione ai Campionati giovanili, dalla prossima stagione la categoria 

Under 13 entra a far parte dell’attività agonistica federale. 

In tema di Beach Handball è opportuno segnalare che è stato intrapreso un percorso con il 

Comune di Nicolosi (CT), che non esclude l’opportunità di far svolgere lì una tappa del 

prossimo Campionato regionale. E’ emersa una certa disponibilità ad ospitare un evento del 
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genere in qualche piazza, ma è stato altresì detto chiaramente che l’investimento per 

l’approntamento della struttura (con oneri a carico del Comune) richiede la presenza di altre 

discipline analoghe nel contesto di una manifestazione di più giornate. Comunque sia, la cosa è 

assolutamente interessante, poiché si parla di comune non solo non bagnato dal mare, bensì ai 

piedi dell’Etna, e l’impatto in termini di visibilità e di pubblicità per la disciplina e per la 

Federazione è certamente significativo. 

Va segnalato che, difformemente da quanto profilato nella precedente seduta, il Trofeo delle 

Aree maschile si farà, anche se con la denominazione di Coppa delle Aree maschile. Non è dato 

conoscere al momento se si tratta di torneo strutturato (costante nel tempo) od una tantum. In 

ragione di ciò è stato comunque intensificato il lavoro di preparazione delle Rappresentative 

femminile e maschile, oltre quella femminile impegnata ai Giochi delle Isole, il cui percorso di 

formazione ed allenamento prevede complessivamente 22 o 23 appuntamenti, di cui la maggior 

parte in doppia seduta. Il Comitato si è assunto i relativi oneri abbastanza rilevanti, che 

costituiscono però un positivo investimento per il futuro della ns. disciplina, perfettamente 

aderente alle linee guida dell’attuale Governance regionale ed ai relativi compiti statutari. 

 Completate le comunicazioni, il Presidente Pagaria propone agli astanti di anticipare la 

trattazione del punto 9), a cura del Responsabile regionale dei Rapporti con il C.I.P., essendo 

questi frattanto arrivato, al fine anche di non onerarlo con gli altri argomenti all’O.d.G. Il 

Consiglio approva all’unanimità e si passa di seguito a trattare il punto 9). 

9. Prende la parola Francesco Andolina, il quale informa i presenti che il giorno 15/06 p.v. si terrà 

a Troina (EN) il convegno “Sport e Disabilità” al quale parteciperanno diversi soggetti delle 

Istituzioni, del mondo dello Sport ed anche non. L’organizzazione dell’evento, che annovera lo 

stesso tra i promotori, ha il fine di sensibilizzare il più possibile l’opinione pubblica, i media, le 

Istituzioni e le Società sportive circa l’inserimento dei diversamente abili nel mondo dello Sport, 

compatibilmente con le disabilità di ciascuno. Nell’ambito di tale manifestazione è stata pure 

invitata una squadra di Handball in carrozzina di Arezzo per dare una dimostrazione pratica 

delle possibilità di determinati soggetti, anche se non ha ancora dato conferma per diverse 

problematiche di natura logistica ed economiche per l’eventuale viaggio. D’altra parte 

l’organizzazione non dispone di risorse sufficienti a potere sostenere le relative spese, avendo 

ottenuto solo un piccolo contributo dal Comune e da alcuni privati cittadini. L’iniziativa mira 

pure a rendere il Centro Oasi di Troina, reputato di eccellenza europea per la cura e la 

riabilitazione di disabilità a tutto campo, pure un polo sportivo per i disabili di ogni genere in 

collaborazione e sinergia con le varie Federazioni e con le Associazioni sportive. Al termine 

dell’intervento il Presidente Regionale propone al Consiglio l’erogazione di un contributo di € 

500,00 all’Organizzazione dell’evento, condizionato all’effettiva partecipazione della squadra di 

Handball in carrozzina di Arezzo o anche di altra località. Il Consiglio Regionale all’unanimità 

approva la suddetta proposta del Presidente. 

3. La manifestazione denominata Trofeo CONI – Kinder Sport 2019 avrà svolgimento a Regalbuto 

(EN) il 25/04 p.v. secondo il programma già stabilito nella comunicazione del 07/03/2019. 

Come di consueto, il Comitato Regionale ha l’onere di provvedere all’invio degli arbitri ed 

all’acquisizione del materiale necessario per la premiazione. Pertanto si provvede alla disamina 

dei tre preventivi pervenuti delle Ditte Free Time di Francofonte, Promo Secur di Troina e Sport 

Wear di Vittoria. Il Consiglio Regionale all’unanimità approva l’offerta della Ditta Sport Wear 

Digita qui il testo
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per un importo complessivo di € 180,00, risultando la medesima economicamente più 

vantaggiosa e qualitativamente migliore. 

4. Il Presidente Regionale illustra l’invito dell’Asd Corri Catania a partecipare all’11^ edizione 

Corri Catania – Progetto Sport e Solidarietà in programma il 12/05/2019 e ricorda agli 

intervenuti che lo scorso anno il Comitato Regionale ha aderito con modica spesa e con un buon 

ritorno di visibilità attraverso una esibizione di pallamano giocata in un campo allestito nella 

centralissima Piazza Università nella giornata inaugurale. Il Consiglio Regionale all’unanimità 

approva l’adesione alla manifestazione al costo di € 450,00, con acquisizione di 150 magliette, 

da destinare in parte ad una Scuola disagiata di Librino secondo le indicazioni degli 

Organizzatori e del ns. Delegato provinciale, che si occuperà anche degli aspetti tecnico-logistici 

della/e gara/e dimostrativa/e (come già fatto l’anno passato). 

5. Per quanto riguarda la partecipazione al Trofeo delle Aree femminile non ci sono deliberazioni 

da assumere, ma solo qualche comunicazione, di cui prendere atto, in relazione alla 

partecipazione dei Tecnici. Com’è noto era stata in precedenza individuata in Katarina Tothova, 

la figura Tecnica femminile, idonea ad accompagnare ed a seguire la Rappresentativa 

femminile. Tuttavia la medesima una decina di giorni fa ha manifestato la propria impossibilità 

a partire per ragioni di lavoro. I ns. Responsabili tecnici Cardaci e Gulino hanno congiuntamente 

indicato Natasha Miladinovic, come un’ottima sostituta nell’incarico, tenuto conto che la stessa 

in atto si trova in Sicilia: incarico che le verrà formalizzato a breve termine, sia per il Trofeo 

delle Aree, sia per i Giochi delle Isole. Pertanto la medesima si affiancherà a Mario Gulino nello 

staff tecnico per la trasferta di Misano Adriatico. Ci si è già accordati con il Delegato della 

Sardegna per dividere le spese di transfert dall’Aeroporto di Bologna fino al luogo della 

manifestazione, di cui però al momento si ignorano i costi. 

6. Per la partecipazione alla Coppa delle Aree la guida tecnica della Rappresentativa maschile è 

affidata a Salvo Cardaci, secondo gli accordi intercorsi tra lo stesso e Mario Gulino, mentre 

rimane da coprire il ruolo di secondo accompagnatore. Il Presidente Pagaria propone il 

Consigliere Cappello, individuandolo come adatto al compito, ed il Consiglio approva 

all’unanimità tale proposta. Per cercare di contenere i costi della spedizione si è deciso di partire 

da Enna in pullman e si provvede alla disamina dei preventivi pervenuti dalle Ditte Racla 

Viaggi, Angelo Scardilla ed Autonoleggio Soc. Coop. Il Consiglio Regionale all’unanimità 

approva il preventivo della Ditta Racla Viaggi di € 1.800,00 oltre vitto/alloggio dell’autista e 

parcheggi per una spesa complessiva di circa € 2.100,00.  

7. Sul punto interviene il Presidente Regionale, il quale informa che quest’anno i Giochi delle Isole 

si svolgeranno all’Isola d’Elba dal 22 al 27/05 e si è stimato che tra spese di vitto/alloggio e di 

abbigliamento sportivo della Rappresentativa femminile, al netto di quelle di viaggio e delle tute 

di rappresentanza di cui si fa carico il CONI Sicilia in veste di Capo Delegazione per tutte le 

discipline, occorre una cifra dell’ordine di € 7.000,00, per il qual motivo è già stata inviata 

un’istanza di contributo straordinario al Presidente Federale per consentire una dignitosa 

partecipazione della Sicilia alla 23^ edizione della manifestazione. Tuttavia fino a questo 

momento non si hanno notizie in proposito. Preso atto della breve relazione del Presidente 

Pagaria, il Consiglio all’unanimità invita la Consigliera Federale Lattuca a farsi parte diligente 

presso il Presidente Federale ed il Consiglio Federale per perorare la richiesta avanzata dal 

Comitato Regionale e la medesima dichiara di accettare di buon grado tale missione, nei limiti 

dei suoi compiti istituzionali e per ciò che sia possibile ottenere. 
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8. Si informa che per il secondo anno consecutivo la Federazione ha siglato un Protocollo d’intesa 

con la Federazione Tennis, per cui vengono individuati dei campus estivi in varie località 

turistiche, per la promozione delle rispettive discipline. In Sicilia è operante il Centro Estivo Fit 

Trabia c/o Torre Artale Residence e vengono richiesti uno o più tecnici per la copertura del 

ruolo nelle tre settimane indicate nella mail inviata dalla Federazione. Dopo discussione, il 

Consiglio all’unanimità delibera di proporre il tecnico Lillo Gelo per l’incarico richiesto, salvo 

rinuncia del medesimo. 

10. Come ultimo argomento all’O.d.G., il Presidente rappresenta che in diverse occasioni è emersa 

l’esigenza da più parti di potere disporre di un elemento distintivo per indicare l’appartenenza 

allo staff del Comitato Regionale. Per questa ragione e per le economie generate da alcune 

sponsorizzazioni ottenute in materia di abbigliamento sportivo, necessario essenzialmente per le 

Rappresentative, ritiene corretto acquistare una cinquantina di polo, recanti l’effigie del 

Comitato e della Federazione, ed assegnarle ai vari collaboratori per le varie attività sportive, 

che li vede coinvolti. Non vuole trattarsi di un vero e proprio regalo (di modesto valore), ma di 

un segnale di attenzione nei confronti di tutti ed un ulteriore segno di visibilità e di 

organizzazione verso l’esterno. Il Consiglio all’unanimità approva la proposta del Presidente e 

passa ad esaminare i relativi preventivi. Viene accettata all’unanimità l’offerta della Ditta Eye 

Sport Modica al prezzo di € 6,55 + Iva comprensiva di stampa, corrispondenti a complessivi € 

400,00 per n° 50 polo. 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro 

prende la parola, alle ore 14,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 05 pagine numerate, che viene 

sottoscritto dal Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva 

riunione del Consiglio Regionale. 

 

  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

 

 _________________________   __________________________ 


